



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 1 -

Primera Entrega

Viernes 14 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Identifican a sospechoso.

+Carlos Jackson, ex policía con amplio historial delictivo, es el más buscado por el múltiple crimen de Bluefields.

+Su nombre fue escrito con sangre de una de las víctimas, en las paredes de la escena del crimen.

+Pérdidas también en Yalagüina - Las Manos.

+Ministro Pedro Solórzano las minimiza, asegurando que a pesar de todo las carreteras “quedaron allí”.

+Petróleo continúa tendencia alcista.

+Precio del barril sobrepasó ayer los 41 dólares, tercer récord en menos de una semana.

+Juez libera a cómplices por asesinato de Guadamuz.

+La Juez Octavo de Distrito Penal de Juicio, Rafaela Urroz, dictó una sentencia de no culpabilidad para Yadira Margarita Membreño y Luis Alfredo García, acusados de cómplice y cooperador necesario, respectivamente en el asesinato del periodista Carlos Guadamuz Portillo.

El Nuevo Diario

+Drogas minan escuelas.

+Uno de cada cinco estudiantes consumen estupefacientes.

+Estudio realizado por programa “Educación para la Vida” del MECD en 142 centros de primaria y secundaria.

+Datos reflejan que se trata de una “epidemia”.

+“Bañado”, una mezcla de crack con marihuana, que crea fuerte adicción, es lo que más se consume.

+Absuelven a los dos

+Sólo William Hurtado mató a Guadamuz.

+Fiscal y dolientes reaccionan indignados.

+Una sacada de “trapos sucios”.

+Reacción violenta de Argüello Poessy contra Bolaños.

+Revela que el presidente le pidió hablar con Alemán para ofrecerle salir en Semana Santa a cambio de apoyo en el asunto de los delitos electorales.

+“Por ese acto de corrupción le pido perdón al pueblo nicaragüense”, dice el contralor T Recuerda los pagos en efectivo y el presupuesto con que indemnizaron a Bolaños, y llama “banco de papel” al que giró los cheques para su campaña electoral.

+ Preso agonizaba esposado a cama.

+Confirma director de hospital chinandegano.

+Familia indignada con “lavada de manos” del penal.

+CENIDH asumirá el caso de oficio e investigará.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 2 -

+Todas las explicaciones “huelen” a burocratismo.

+Torturas de CIA son política de Estado.

+Manual de Irak el mismo de Honduras 83.

+La práctica que la Agencia de Inteligencia de los EU hizo contra prisioneros sandinistas es copia al carbón de lo que ahora hicieron en Irak.

+No es ningún hecho aislado, como quiere justificar Bush, ni decisiones de algunos militares.

+Es el método diseñado para sacar confesiones a culpables e inocentes.

+Bluefields como en “toque de queda”.

+Calles vacías y casas silenciosas cuando cae la noche.

+Alcalde describe el horror tras el múltiple asesinato.

+El cuatro de mayo temían que las autoridades invadieran la ciudad para frenar a la delincuencia.

+Todavía no se acostumbran a la presencia de tantos policías; unos cien, incluidos especialistas, de acuerdo con la jefatura.

Editorial

La Prensa

La depredación del Golfo de Fonseca

“En los países centroamericanos se habla mucho de unión cuando ni siquiera hay acuerdo de fronteras, como sucede entre Guatemala y Belice; El Salvador y Honduras; y en este caso entre Nicaragua y Honduras en lo que respecta a la bahía histórica de Fonseca. En efecto sigue la pesca furtiva, valiosa e impune de pescadores hondureños en aguas jurisdiccionales nicaragüenses en aquel accidente geográfico, causando no sólo graves incidentes, sino cuantiosas pérdidas al ingreso nacional. Lo que pasa es que los pescadores extranjeros se sienten impunes y contestan con metralla los requerimientos de nuestra Fuerza Naval para suspender sus incursiones ilegales. Un día de éstos se armará un intercambio de disparos, ocasionando pérdidas humanas que pudieron evitarse”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Los obsoletos. (Róger Fisher)

“Políticamente Nicaragua se manejaba a través de una dictadura hereditaria que lastimaba la dignidad ciudadana y que era una afrenta para la democracia en Latinoamérica. Esa desesperación llegó al límite de proclamar: “Después de Somoza cualquier cosa...” y cualquier cosa ocurrió. Fidel Castro fue el artífice del modelo nicaragüense y los nueve comandantes se plegaron totalmente a la voluntad de Castro al extremo de imitarlo, no sólo en el campo político y la construcción de un estado “socialista”, si no también en las actividades represivas y hasta en la cubanización de sus discursos, acento, vestuario y ademanes. Con la victoria de la señora Chamorro recuperamos la libertad de conciencia, de prensa, de asociación, de culto y de cátedra. En fin, todas las libertades públicas conculcadas por los nueve comandantes. Los adversarios al presidente Bolaños dicen que Nicaragua no arranca. El país camina y va mejorando. Quienes realmente no arrancan son los políticos a la vieja usanza, los imitadores de Somoza, los caudillos que manejan a los principales partidos. Ellos no arrancan, ni dejan arrancar al país hacia el progreso; y no vamos a arrancar mientras ellos sigan siendo obsoletos. Ellos trabajan para quedarse con el poder y no para que el poder sirva a los ciudadanos. Don Daniel tiene más años mandando en nuestra Patria que cualquiera de los Somoza”.

Cartas al Director

Exabrupto.(Pedro Rafael Gutiérrez Doña)

“Castro raya en lo absurdo y ridículo al llamar la atención una vez más en el concierto internacional de la forma megalómana que lo ha hecho siempre, insultando ahora a México, Perú y Nicaragua de quien afirmó:

“¡Quién lo diría, quién lo diría!, hasta una pequeña tropa del Ejército sandinista fue enviada a Irak junto a jóvenes soldados de los mencionados países como carne de cañón inducidos por España, que fue quien se encargó de hacer los trámites y gestiones pertinentes”, en relación al envío de tropas del Ejército de Nicaragua en labores humanitarias.”.

SAM-7. (Henry López)

“He notado el gran despliegue que se le ha dado al hecho de que nuestra flamante Asamblea Nacional haya aprobado la destrucción de los misiles SAM-7. Se le ha dado despliegue también a la destrucción de los primeros 333 de ellos como si de un gran acontecimiento se tratara. ¿No se han puesto a pensar en el peligro que corremos? ¿No se ponen a pensar que países como Honduras y Colombia están al acecho esperando que destruyamos nuestros únicos medios de defensa ante un ataque aéreo?

Es necesario que recapaciten y que piensen en la seguridad nacional.”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Cómo volver a reducir la pobreza a la mitad. (François Bourguignon y Guillermo Perry)

“Para alcanzar el crecimiento que se requiere a fin de reducir la pobreza con eficiencia, los países en desarrollo necesitan tener acceso a los mercados extranjeros para sus exportaciones en el área de agricultura, manufactura y servicios. Cerca del 70 por ciento de los pobres del mundo perciben sus ingresos de la agricultura, pero los mercados para sus productos en los países ricos de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) sufren una marcada distorsión. Esto ocurre, en parte, porque los países ricos gastan 330 mil millones de dólares al año en apoyo a sus agricultores. Una protección más reducida en la agricultura en países de altos ingresos, mediante la rebaja de altos aranceles a la importación y la eliminación de pagos directos a los agricultores por su producción pasada, podría traducirse en ganancias significativas para los agricultores de bajos ingresos en los países en desarrollo. Y pese a los bajos aranceles promedio sobre las manufacturas en los países de la OCDE, subsisten “los picos” arancelarios altos, a menudo y precisamente en aquellos sectores más importantes para los países en desarrollo, tales como el vestuario y calzado”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Rivas cree que Ley Electoral no es clara con donaciones. (Pág. 3 A)

+El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, es del criterio que la Ley Electoral debe ser más explícita en lo relacionado a las donaciones que reciben los partidos políticos previo al inicio oficial de la campaña electoral, extensivo incluso a la campaña misma.

+Bolaños se reunirá con Jeb Bush. (Pág. 5 A)

+El presidente Enrique Bolaños se reunirá con el gobernador del Estado de Florida, Jeb Bush, hermano del mandatario de los Estados Unidos, George W. Bush, para discutir sobre la ratificación del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (Cafta en inglés), informó ayer el canciller Norman Caldera.

+Bolaños cuestionado por su propio hijo. (Pág. 11 A)

+Jorge Bolaños crítica Plan Nacional de Desarrollo adrede en el cumpleaños del mandatario.

+Jorge Bolaños, hijo del Presidente de la República, Enrique Bolaños, llamó a su padre ayer a buscar como “cerrar el trato” que el mandatario ofreció en enero del 2002 cuando asumió el poder, para incentivar el desarrollo nacional buscando conciliar la oferta del sector público y la demanda de los sectores productivos.

El Nuevo Diario

+CSJ se erige en un supraparlamento. (Pág. 3 A)

+Aceptan amparo contra formación de la ley.
+Declaran inconstitucional ley que protegió la reforma constitucional de 1995.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 5 -

+De ahora en adelante, cualquiera puede ampararse ante iniciativas o dictámenes, aunque sólo sean leyes en proyecto.

+Caso PLC pone magistrados a prueba. (Pág. 4 A)

+El Consejo Supremo Electoral (CSE) puede retirar la personería jurídica al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), si los tribunales comprueban que hubo delito electoral, aseguró ayer el presidente del CSE, Roberto Rivas.

+“Jarquín Ortel no es idóneo”. (Pág. 7 A)

+Debe evitarse que la Procuraduría de Derechos Humanos (PDH) se convierta en un brazo político para la liberación de Arnoldo Alemán, por lo tanto Adolfo Jarquín Ortel no es considerado idóneo para ocupar el cargo de procurador general de esa institución, considera el doctor Xavier Pérez Ríos, Director del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (Cenidh).

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Resolución de la Corte Suprema de Justicia, sobre la Ley de Carrera Judicial

+Cardenal expresó que la resolución que dio a conocer hoy la Corte Suprema de Justicia, sobre la Ley de Carrera Judicial, es otro golpe al Estado y a la Asamblea Nacional, porque manda a los diputados a frenar cualquier discusión y aprobación de dicha Ley.

+En cuanto a los fondos que se recibieron del Estado para la campaña electoral del PLC, expresó que la campaña de los diputados fue totalmente financiada por fondos del Estado y que dichos fondos también se usaron, en parte para la campaña del Presidente Enrique Bolaños, pero no se puede culpar a los diputados y al Presidente de eso, porque no sabían de donde provenía el dinero y quienes son responsables de eso son los que sacaran los fondos del Estado y los que manejaron ese dinero. A esto, Meneses comentó que al que “hayan en la milpa, es el que paga los elotes”, y aquí es el Presidente Bolaños el que va a pagar los elotes, porque es al que encontraron en la milpa, a lo que Cardenal comentó que de ser así van a pagar todos los diputados y alcaldes liberales, así como el Vicepresidente José Rizo, y eso significa que quedaríamos en manos de los sandinistas.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Tema: Cualidades de algunos candidatos a alcalde de los distintos departamentos del país

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Lic. Ivania Toruño (Directora Ejecutiva INIM)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 6 -

Tema: Trabajo del INIM

+La Lic. Toruño anunció que el INIM implementará diferentes proyectos dentro de la política de protección social que el Gobierno está implementando. Uno de esos proyectos es el apoyo que INIM brindará a las Comisarias de la Mujer.

+Transmitió imágenes de la inauguración de la Oficina de Ética Pública y del cumpleaños del Presidente Enrique Bolaños, actos que se realizaron ayer (miércoles).

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Ing. Adolfo Jarquín Ortel (Candidato a Procurador General de Derechos Humanos)

Tema: Plan de trabajo para la Procuraduría de Derechos Humanos

+Jarquín Ortel opinó que el Procurador de Derechos Humanos es un Comisionado de la Asamblea Nacional y por eso es necesario que establezca excelentes relaciones con todos los diputados y todas las bancadas.

+Mora lamentó que el Presidente Enrique Bolaños no se lesionara en el accidente de tránsito ocurrido ayer (miércoles).

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Roger Cerda (Economista)

Tema: Precio del crudo

+Cerda dijo que no hay posibilidades de que el petróleo suba más de lo que está, osea que el precio oscilará entre los 42 ó 43 córdobas, porque no lo resisten los productores que lo consumen, ni los productores que lo venden.

+Considera buena la iniciativa del Presidente Enrique Bolaños de negociar con Venezuela y México, sobre el precio del petróleo, pero habría que afinar la propuesta que se va a hacer, porque los precios los fijan los mercados.

+Cerda recomendó hacer auditorías eléctricas en las grandes Corporaciones Comerciales, Hoteles, Ministerios, para ver si se usa adecuadamente la energía eléctrica y el combustible, esto es más efectivo que enviar a los empleados al medio día a sus casas.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Alejandro Martínez Cuenca (Economista)

Tema: Economía desde el Triunfo de la Revolución

+Martínez considera que los recursos externos que han llegado al país se han destinado a favorecer la estabilidad macroeconómica, pero hay otros recursos que han terminado en la corrupción.

+Según Martínez en los 90' se han acrecentado las condiciones de pobreza de grandes cantidades



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 7 -

de gente.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Dr. Frank Sarria (Diputado de Camino Cristiano)

Tema: Resolución de la Corte Suprema de Justicia, sobre la Ley de Carrera Judicial

+Indicó que la resolución de la Corte Suprema de Justicia, sobre un proyecto Ley de Carrera Judicial es delicada, por cuanto los diputados no podrán darse el lujo de elaborar Leyes, porque las “van a matar en la puerta, cuando les convenga negociar o cuando se amarren en el Poder Judicial”.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Supuestas negociaciones del Gobierno con el Frente Sandinista

+Payán comentó que Edwin Castro y Jorge Bolaños están iniciando una ronda de pacto con el Frente Sandinista y que el PLC está en desacuerdo con estar negociaciones.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Invitados: Adolfo Jarquín (Candidato a Procurador de Derechos Humanos)

Tema: Plan de trabajo para la Procuraduría General de Derechos Humanos

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Críticas al Gobierno

+Miranda informó que técnicos de SINAPRED están acusando al Director de esta institución, Tito Sequeira, de cobrar viáticos excesivos cada vez que viaja al extranjero, aseguran que sólo el año pasado viajó 23 veces. Es por esta razón que demandan a la Contraloría, una auditoria en esta institución.

+Criticó el nombramiento del Procurador Electoral indicando que este cargo es un invento y que la función de éste, será el de decir que Don Enrique “no está pegado” en los delitos electorales.

+Dijo que Don Enrique buscará como sacar libre a Arnoldo Alemán y aseguró que éste ya está llamando a todos sus diputados para que aprueben todas las Leyes que se le ocurran al Presidente.

+Comentó que parecía que los gringos se estaban amarrando con Arnoldo Alemán y Bolaños, para al final hacer “un solo nacatamal y se echaran al pobre Wil”, destacó Miranda.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 8 -

+En Nicaragua se está celebrando la tradición del Palo de Mayo, donde se está levantando polémica, porque este baile antes era decente y ahora es una danza erótica, según algunos pobladores de la Costa el Caribe de Nicaragua. **(Al rojo vivo, Telemundo)**

+El Contralor Guillermo Argüello Poessy acusó al Presidente Enrique Bolaños de haberlo incitado a cometer un acto de corrupción, Poessy reveló que Bolaños lo envió como emisario a la cárcel La Modelo, para negociar con el reo Arnoldo Alemán. Agregó que el Presidente Bolaños es un mentiroso y aseguró que la emisión de cheques de la Huaca, se hizo cuando él ya no era Viceministro de Hacienda. Poessy retó al Presidente Bolaños a presentar pruebas de los supuestos actos de corrupción que dice el Presidente Bolaños que él (Argüello) realizó. Al respecto el Vocero Presidencial, Joel Gutiérrez, expresó “eso es falso, aquí se está hablando mucho y lo que el señor Contralor debería hacer, es presentar un solo cheque que demuestre que el Presidente Enrique Bolaños recibió fondos del Estado, no hablemos de tantas cosas, que enseñe un solo cheque”, concluyó Gutiérrez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El ex Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Alejandro Serrano Caldera, considera que los señalamientos entre Bolaños y Poessy es un conflicto personal y perjudica a Nicaragua, Serrano expresó que la política nicaragüense debe centrarse en los grandes temas, se debe dejar de un lado disputas con sesgo personal. Serrano instó al Presidente Bolaños y al Contralor Poessy a trabajar por el país desde la posición que ocupan. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Donald Lacayo, Presidente de la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional, no tiene el respaldo de toda la bancada liberal en su iniciativa de investigar de oficio si el Presidente Enrique Bolaños cometió delito electoral para promover su desafuero. El diputado Jaime Morales, quien presidió la Comisión Especial para el desafuero del Presidente Bolaños y el Vicepresidente Rizo, expresó que él nunca encontró indicios de la más mínima responsabilidad y participación del Presidente Bolaños en ningún ilícito electoral. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La jueza Juana Méndez se refirió al caso de los delitos electorales y aclaró que hay nuevos hallazgos, en el sentido de nuevas transacciones, pero eso no significa que hayan existido delitos determinados. Méndez dijo que es importante el criterio de la Contraloría General de la República, en cuanto a si hubo o no anomalías en dichas transacciones y conforme a eso juzgará si existió o no delito. Adelantó que el próximo mes podría emitir una sentencia interlocutoria en este caso. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario Ejecutivo de el Asamblea Nacional, Agustín Alemán González, dijo que esperan reducir cerca de 1 millón de córdobas en gastos de energía, teléfono y agua, gracias a las medidas restrictivas que han implementado en el Legislativo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, criticó las medidas de ahorro de combustible aplicadas por el Gobierno, Navarro considera que estas medidas son tímidas, sin embargo, defiende los 200 galones de combustibles que mensualmente reciben cada uno de los 92 diputados. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Canciller Norman Caldera dijo que el control de armas pequeñas es muy difícil y necesita de fondos, esto se debe a la gran cantidad de armas que existen en la región Centroamericana debido a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 9 -

las anteriores guerras civiles. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El dirigente conservador William Báez dijo que se ha reunido con Joaquín Cuadra del MUN, para integrar una Alianza por la República. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Ivania Toruño (Director Ejecutivo INIM)	Trabajo de INIM	Consuelo Impacto	CDNN23